

Alerta Coparmex deuda y pasivos de NL superan 100 mil mdp

23 de abril.- La Confederación Patronal de la República Mexicana de Nuevo León (Coparmex), afirmó que si se suma la deuda pública del Estado de Nuevo León con los adeudos de organismos paraestatales, más las obligaciones de pago, pasivos y pensiones, alcanzan los 100 mil millones de pesos.

“Y no hay forma de pagar esa deuda, más que con más impuestos. Esta bola de nieve, es de cerca de 100 mil millones de pesos”, sostuvo Alberto Fernández Martínez, presidente de Coparmex Nuevo León.

Dijo que ya se incrementó el Impuesto Sobre Nóminas (ISN), y ahora sigue la Red Estatal de Autopistas que subió los costos de transporte por carretera.

“La única salida es pagar con dinero de los ciudadanos”, enfatizó el dirigente.

Por ello, Coparmex exigirá a los futuros candidatos a gobernador del Estado a que “trabajen en propuestas realistas y concretas sobre cómo van a solucionar este problema de finanzas públicas”.

Fernández Martínez enfatizó que el problema de gastar hoy el dinero para el futuro es que disminuirá la capacidad de inversión en la siguiente administración estatal.

Cabe señalar que ayer la calificadora Standard & Poor's, revisó la perspectiva del estado de Nuevo León, a estable de negativa y confirmó la calificación de riesgo crediticio en escala nacional de 'mxA-' del Estado.

La calificadora destacó que la deuda de Nuevo León es alta y continuó aumentando durante el año pasado, aunque su refinanciamiento mejoró su perfil de vencimientos. Aunque no precisó el monto.

Sin embargo, según información de la Secretaría de Finanzas y Tesorería, al cuarto trimestre de 2013, solo el saldo de la deuda pública de largo plazo ascendió a 32 mil 987.4 millones de pesos y los adeudos de organismos paraestatales sumaron otros 13 mil 357.3 millones de pesos.

Por otra parte, la calificadora Standard & Poor's, afirmó que la calificación refleja una mejora en el desempeño presupuestal del Estado, debido al Programa de Ordenamiento y Fortalecimiento Integral de las Finanzas Públicas (POFIF), que aplicó en 2013, medidas que esperan se mantengan este año y en 2015.

S&P consideró también el refinanciamiento de la mayor parte de su deuda directa, lo que mejoró su perfil de vencimientos, así como la reducción en sus pasivos con proveedores el último año.

La calificadora dijo que por concepto de Impuesto Sobre la Nómina (ISN) cuya tasa subió al 3%, así como el adecuado control de su gasto operativo que, en conjunto, creció solamente 2% y la reducción de 25% en su gasto de inversión, que alcanzó 2,446 millones al cierre de 2013.

Y espera que la continuidad del ajuste fiscal del Estado, se puedan alcanzar superávits operativos, después de gasto de inversión éste y el próximo año, aunque serían moderados.

Alberto Fernández consideró que la deuda pública debería estar mejor porque la garantía viene amarrada con participaciones federales.

“Sí hay dinero para pagar la deuda, el problema es que al pagar esta deuda se deja de gastar en inversión productiva, es dinero que se podría usar para educación y desarrollo económico”, sentenció el presidente de Coparmex Nuevo León.

--

Lourdes Flores F.